
gulo central se mantendrá y se 
generará un parterre perimetral 
en torno al centro incluyendo el 
arbolado existente. También se 
colocará vegetación baja y nue-
vos árboles para aumentar la su-
perficie de sombra.

El acceso a la plaza se reali-
zará por cuatro zonas en los la-
dos largos del rectángulo. En la 
zona sur de la plaza se generará 
una banda de arbolado, que uni-
ficará y completará los existen-
tes. En la zona norte, que se am-
pliará y peatonalizará moviendo 
el banco existente para limitar al 
mínimo el espacio de paso para 
vehículos de emergencias y re-
parto, se añadirá también una 
nueva banda de arbolado.

La actuación contempla la 
renovación del pavimento exte-
rior, delimitando zonas de paso 
mediante baldosas de granito y 
zonas estanciales con adoqui-
nes, que también serán utiliza-

El objetivo 
en la 
Plaza Mayor 
es generar 
un espacio 
estancial 
atractivo

En Ágata 
la meta 
es la 
accesibilidad 
universal

Los lectores 
PREGUNTAN,
  LA CONCEJALA 
     RESPONDE

Con esta sección hemos abierto 
un canal directo de comunicación 
con la Junta de Distrito y su concejala 
presidenta, Concha Chapa. 

dos para delimitar los alcorques 
de los árboles.

PLAZA DE ÁGATA
La actuación prevista en la 

plaza de Ágata consiste en acon-
dicionar el espacio a los criterios 
de accesibilidad universal, eli-
minando los escalones que di-
viden en altura la plaza y gene-
rando una plataforma continua 
y accesible.

La organización original del 
espacio de la plaza se desarro-
lla de manera simétrica en tor-
no al eje norte-sur. En el centro 
se ubica una fuente que data del 
siglo XIX y en torno a ésta se co-
locan cuatro parterres de sec-
ción circular y otros dos en for-
ma de C a cada lado de la plaza 
para cerrar el espacio. Se plan-
tea la eliminación de los parte-
rres cerrados perimetrales y del 
pavimento original y se mantie-
ne la fuente central y el arbolado 

existente. En el margen este de 
la plaza se ampliará el parque in-
fantil. La reforma se completará 
con la renovación del mobiliario 
urbano y la instalación de alum-
brado público de alta eficiencia 
energética.

La composición de la plaza 
se realizará en bandas que re-
cogerán el arbolado original en 
jardineras para no afectar a las 
raíces al realizar la explanación. 
Se ampliará el arbolado y las jar-
dineras y parterres se ajardina-
rán con flores de temporada y 
una mezcla de romero, tomillo 
y salvia.

Se proyecta la renovación 
completa del pavimento, delimi-
tando zonas de paso y estancia-
les. Los pavimentos son baldo-
sas de granito gris para las zonas 
de paso y adoquines de grani-
to para las zonas estanciales y 
para delimitar los alcorques de 
los árboles.

‘COMBATIENDO EL HAMBRE’ 
desde la Agrupación Escolar Europa
REDACCIÓN

E
l alumnado de 3º de ESO del co-
legio Agrupación Escolar Euro-
pa, de Villaverde Bajo, en el mar-

co de su asignatura Atención Educativa, 
está desarrollando un proyecto solidario. 
Ellos mismos se han puesto en contacto 
con esta redacción para solicitarnos difu-
sión, cosa que hacemos encantados

“Se acercan la Navidad y el invier-
no, y cada vez más gente pasa hambre, 
por lo que decidimos como evento espe-
cial de estas fechas organizar una especie 
de campaña colaborando con un come-
dor social, evitando la falta de alimento 
para las personas que carecen de él. To-
dos los alumnos estamos comprometidos 
por completo en este proyecto, pues pen-
samos que a nadie debería faltarle el ali-
mento en su día a día”, nos explican acer-
ca de la idea de partida.

“Hemos estado trabajando por de-
partamentos —continúan—, encargán-
dose cada uno de un apartado diferente. 
Contamos con una página web y un car-
tel publicitario diseñados por nosotros 
mismos a modo de publicidad. Hemos 
llamado a este proyecto ‘Combatiendo el 
hambre’, y tiene como principal finalidad 
entregar alimentos a un comedor social 
para repartirlos entre la gente que lo ne-
cesite”. El comedor social escogido es Ma-
nos de Ayuda Social, en Vallecas.

La recogida de alimentos tendrá lu-
gar del 7 al 11 de noviembre, y se pue-
de colaborar donando alimentos en los 

siguientes destinos: Agrupación Escolar 
Europa (C/ Miguel Solas, 12), Parroquia 
María Madre del Amor Hermoso (C/ de 
Vicente Carballal, 11), Frutería Yasmi-
na (C/ Concepción de la Oliva), Frutería 
Jannat (C/ Miguel Solas, 27) y Asocia-
ción de Vecinos / Local 4 (C/ Estefani-
ta, 60).

Los alimentos que se recogerán son: 
leche, colacao, cereales, potitos, galletas, 
aceite, legumbres, sopas variadas, espa-
guetis, tomate frito, azúcar, pan rallado, 
caldos para sopas y cremas de verduras. 
Serán entregados el día 12 de diciem-
bre, y los alumnos tienen previsto hacerlo 
ellos mismos en el comedor social.

contra el plan de destrucción de la Aten-
ción Primaria”.

Para completar el escenario, habrá 
huelga en los Servicios de Urgencias de 
Atención Primaria (el de nuestro distrito 
se encuentra en la parte trasera del Centro 
de Salud de los Ángeles) y en los Servicios 
de Atención Rural los días 4, 5, 6, 11, 12 
y 13 de noviembre. Convocan la protesta 
MATS y SUMMAT; se adhieren a ella CSIF, 
AFEM y AME; y la apoya la Plataforma de 
los SAR.

Por último, al cierre de esta edición 
nos avanzan desde Villaverde por la Sani-
dad Pública que el próximo 24 de noviem-
bre está previsto un acto sobre sanidad a 
las 19:00 en el Centro Cultural Bohemios, 
en el que las vecinas y los vecinos podrán 
formular preguntas en torno a dicha cues-
tión directamente a representantes de di-
ferentes partidos políticos.

¿Qué solución puede dar al problema de malezas 
con riesgo de incendio en la zona de la Gran Vía de 
Villaverde, estación de Cercanías de Renfe de 

Villaverde Bajo, enfrente del edificio de ADIF? (Gabriel Agesa) 
[Esta denuncia, con foto, aparece también en la página 6 de la 
presente edición]

Según el artículo 6 de la Ordenanza de Conservación, 
Rehabilitación y Estado Ruinoso de las Edificaciones, de 
30 de noviembre de 2011, se establece que es deber de los 
propietarios mantener sus terrenos, construcciones y edificios 
en condiciones mínimas de seguridad, salubridad y decoro. 
Asimismo, el artículo 7.2 de la citada ordenanza establece que 
todo solar deberá estar permanentemente limpio y desprovisto 
de cualquier tipo de vegetación espontánea o cultivada.

Consultado el Servicio de Medio Ambiente y Escena Urbana 
del Distrito, éste me ha indicado que, habiendo constatado 
el estado deficiente de mantenimiento y conservación de 
la parcela a la que usted hace referencia, se ha procedido a 
identificar al titular de los terrenos y a requerir del mismo que 
proceda, por su cuenta, a la limpieza y desbroce de la parcela.

Confío en que el propietario atienda sus obligaciones 
voluntariamente y que pronto pueda ver los resultados de las 
gestiones efectuadas para el desbroce.

¿Tiene usted previsto ejecutar algún plan de 
limpieza en el paseo de Alberto Palacios? ¿Y algún 
otro para controlar la venta ambulante en la misma 

zona? (Gente de Villaverde)
Respecto de la primera de sus preguntas, desde el Área 

de Gobierno de Medioambiente y Movilidad se ha hecho un 
esfuerzo por introducir mejoras sustanciales en la prestación 
del servicio municipal de limpieza urbana. Los nuevos contratos 
aprobados mejoran los anteriores incorporando medidas 
como la recogida programada mensual de muebles y enseres 
particulares en la vía pública un día fijo establecido al mes, 
y la puesta en marcha de un equipo exclusivo para cubrir las 
necesidades ciudadanas las 24 horas, entre otras. Confiamos 
en que los niveles de limpieza del espacio público vayan 
mejorando progresivamente en los próximos meses.

No obstante, comparto con usted que el paseo Alberto 
Palacios es una zona que, lamentablemente, con el paso 
del tiempo ha sufrido un importante deterioro, tanto en su 
mobiliario urbano como en sus viales o elementos vegetales, 
y que requiere de una recuperación progresiva en la que están 
participando distintas áreas del Ayuntamiento de Madrid, ante 
las que el Distrito viene reclamando y promoviendo distintas 
acciones.

Así, en este mandato, la Junta ha reformado el paseo 
de las Moreras, y el Área de Obras está procediendo a 
acometer la remodelación de las plazas Mayor y de Ágata. En 
próximos ejercicios procuraremos ampliar las actuaciones 
de regeneración del espacio público a otras nuevas zonas del 
paseo.

En cuanto a la segunda de sus preguntas, Policía Municipal 
nos informa de que, dentro de otras actuaciones de seguridad 
ciudadana en el paseo Alberto Palacios, como patrulla OAC o 
patrulla moto, ha programado tareas de vigilancia y patrullaje 
en este eje comercial específicas para disuadir y denunciar la 
venta ambulante. Asimismo, se realizan visitas esporádicas 
a la zona tanto en horario de mañana como de tarde con una 
patrulla de Policía Municipal.

Espero que tanto las actuaciones, por un lado, para poner 
en valor esta zona; por otro, para erradicar la venta ambulante, 
surtan efecto en breve y que muy pronto podamos ver el paseo 
Alberto Palacios con la dignidad que se merece esta arteria 
central del barrio del casco histórico de Villaverde Alto. Esta 
concejal, le aseguro, no va a cejar en el empeño.

Si tenéis alguna pregunta, duda o mensaje para ella 
podéis enviárnosla al correo electrónico 

redaccion@distritovillaverde.com y nosotros se 
la haremos llegar. Las respuestas irán siendo publicadas 
por orden de llegada en función del espacio disponible.
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